

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Oficiales de Guerra facilitados por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa

Madrid 26 de octubre a las 24 horas.

Centro

El enemigo voló una contramina derrumbándose a consecuencia de la explosión en el ala Este del edificio de la Escuela de Ingenieros Agrónomos en la Ciudad Universitaria, ocupado por las fuerzas facciosas. En nuestras posiciones de dicho sector no se produjeron desperfectos ni bajas.

Este

La artillería enemiga batió nuestras posiciones del Mirador del Abuelo y en el sector de Ylor, realizando luego varios ataques que fueron vigorosamente rechazados por nuestras fuerzas.

Cañoneo sobre nuestras posiciones de la Loma de Enmedio y las enemigas Regordón, en el sector de Zuera.

Sar.

Los facciosos con bastantes efectivos atacaron esta mañana nuestras líneas de Peñarroya, fracasando sus ataques ante la inquebrantable resistencia de nuestras tropas.

Nuestra artillería batió un batallón enemigo y pequeños grupos de infantería, obligándoles a dispersarse. La enemiga bombardeó los itinerarios de municionamiento de nuestras tropas.

Levante

Escasa actividad manifestada por los tiroteos en el Parapeto de la Muerte de Teruel y hostilización por nuestras baterías de las líneas de comunicación de Zaragoza a Teruel.

Sur Tajo

Sin novedad.

Madrid preparado contra nuevos ataques

Madrid.—El señor Henche de la Plazuela de Madrid, ha declarado que espera un nuevo ataque faccioso el próximo 28 de octubre.

Se ha preocupado sobre todo, ha asegurado el señor Henche, en procurar la protección de la población civil y se destruyen actualmente numerosos refugios en los diez distritos de la capital, construidos a gran profundidad y lejos de todas las seguridades y comodidades posibles.

Todas las medidas han sido tomadas para hacer frente a cualquier intento de ataques facciosos.

Madrid será revivificado en hombres, condiciones y viveres por una nueva línea ferroviaria Madrid-Tarracón-Valencia, que está completamente asegurada contra la acción de los rebeldes.

Los sectores Valencia-Cuenca y Cuenca-Tarracón han sido ya terminados. De Madrid a Tarracón estará acabado en brevísimo plazo.

La moral de la población civil y del ejército es magnífica, pudiendo asegurarse que la capital no se rendirá jamás.

Noticias de la zona facciosa

Sevilla.—Siguen en esta ciudad las ejecuciones. Recientemente han sido ejecutados numerosos republicanos de varias horas se levantaron seis balcones en el patio de la cárcel.

Málaga.—Continúa la represión con-

tra las personas acusadas de liberales. Las cárceles están abarrotadas de detenidos y se han dictado y cumplido numerosas penas capitales.

San Sebastián.—El diario «La Voz de San Sebastián», publica un decreto del general Franco, imponiendo en toda la España facciosa, la enseñanza religiosa obligatoria.

La Línea.—Durante estos últimos días la hostilidad del pueblo hacia los despotas militares ha producido serias revueltas, habiendo sido incendiado en el transcurso de los motines, el local de Falange Española. Tropas extranjeras prestan actualmente el servicio de vigilancia policíaca.

Del extranjero

La reunión del Comité de No Intervención

El delegado soviético mantiene su actitud firme—Nuevos proyectos y nuevo aplazamiento

Londres.—Poco después de las cuatro de la tarde se dió comienzo a la sesión del sub-Comité de No Intervención. La reunión duró hasta cerca de las nueve de la noche.

El delegado soviético M. Maiski se opuso decididamente al reconocimiento de los derechos de beligerancia antes de la completa retirada de los voluntarios de España. Añadió que toda retirada que se efectuara partiendo de la base de la igualdad de efectivos de am-

bos beligerantes constituiría una injusticia y daría pie para nuevas protestas.

El control, dijo el señor Maiski, debe ser reforzado para impedir que mientras aquí se discute, Italia continúa desembarcando tropas a España, como ha sucedido hace unos días en que fueron desembarcados tres nuevos regimientos en Cádiz.

La declaración oficial hecha por Italia dando la cifra de cuarenta mil voluntarios en la península Ibérica no ha tenido otro objetivo que forzar la mano al Comité.

La idea de una retirada simbólica fué rechazada por el Comité.

Se elaboró un nuevo proyecto basado en los tres siguientes puntos:

- 1.º Retirada de voluntarios.
- 2.º Reconocimiento de la beligerancia.
- 3.º Restablecimiento y reforzamiento del control.

Los delegados someterán a sus respectivos Gobiernos las líneas generales de este nuevo proyecto, y las contestaciones tendrán lugar en la próxima sesión del Comité que se ha fijado para el viernes de la actual semana. La totalidad de las delegaciones, excepto la de la U. R. S. S., dejaron entender que creían que sus Gobiernos aceptarían el nuevo plan. La incógnita es si la U. R. S. S. se mantendrá de nuevo en sus puntos de vista tradicionales.

Los delegados de Italia y Alemania hicieron algunas concesiones en el sentido de no exigir la unanimidad para la adopción de su acuerdo.

Debate en la Cámara de los Comunes.—Los diputados Atlee, Jurkeys y Gallacher piden una rectificación de la política inglesa

Londres.—Con motivo del discurso del Rey se ha entablado hoy un debate en la Cámara de los Comunes. Varios diputados gubernamentales han aprobado en términos encomiásticos el discurso del monarca británico.

Han hecho uso de la palabra luego los diputados laboristas Atlee y Jurkeys los cuales han pedido una rectificación de la política que viene siguiendo el Gobierno, en el sentido de reconocer al Gobierno legítimo español la integridad de sus derechos. Ambos diputados han remarcado que la actual política inglesa solamente beneficia al caudillo rebelde Franco.

M. Jurkeys, que se ha expresado en términos particularmente enérgicos ha acusado al gabinete Chamberlain de hacer el juego a la política imperialista y provocadora de Mussolini. Finalmente ha pedido sea extendida la protección a los buques ingleses hasta las mismas costas españolas, a fin de que los navios británicos puedan proteger

a la población civil española que no quiere someterse al yugo franquista.

El primer Lord del Almirantazgo, M. Duck Cooper, en su contestación ha reconocido que la política de No Intervención no ha dado hasta ahora los resultados que de ella se esperaban, pero que es la que está de acuerdo con la opinión inglesa que no quiere inmiscuirse ni verse mezclada en conflictos internacionales. Lo que únicamente interesa a Inglaterra, ha dicho M. Cooper, es la seguridad de sus rutas imperiales.

Finalmente el diputado comunista M. Gallacher, ha pedido el abandono de la política no intervencionista, cuyo fracaso es para todos evidente.

Alemania crea un ministerio de Colonias y pide que se le devuelvan sus antiguas posesiones en Africa

Londres.—El corresponsal en Ginebra del «Manchester Guardian», escribe:

«M. Von Ribbentrop ha informado a Mussolini que un ministerio de Colonias será próximamente creado en Berlín y que Alemania pedirá como mínimo la devolución de Togo y del Camerun, así como el antiguo Congo alemán que se encuentra actualmente bajo el control de Bélgica.

Alemania pedirá igualmente que una gran parte de Africa sea colocada bajo el control de una comisión internacional compuesta de los representantes de Inglaterra, Alemania e Italia.

Von Ribbentrop ha pedido a Mussolini que apoye estas demandas.

Varios evadidos de los presidios italianos

Tunez.—En una pequeña embarcación han llegado a estas costas M. Gia como Costa, diputado socialista de Nápoles y cuatro compañeros más, que han logrado fugarse de la penitenciaría italiana de las islas Lampedusas.

Lord Derby por la alianza anglo-francesa

Londres.—Las asociaciones unidas pro amistad Francia-Irlanda-Bretaña, han dado esta tarde, un gran banquete anual bajo la presidencia de Lord Derby. Asistió el almirante francés M. Durand-Viel.

Lord Derby, pronunció un discurso poniendo de relieve la necesidad de intensificar las relaciones franco-británicas en forma de una alianza que les permita hacer frente estrechamente unidas en las complicaciones que pudiera originar el estado actual de la política internacional.

Cinco mil refugiados asturianos han regresado ya a España

Montañán.—Esta noche, cinco trenes abarrotados de refugiados españo-

les evacuados de Gijón, han salido hacia Port-Bou.

En ellos han sido repatriados a Cataluña cinco mil milicianos bien equipados pero sin armamento.

Resumen de noticias del extranjero

Lyon.—Ha comenzado el proceso contra el coronel La Rocque, cabecilla fascista francés, acusado de difamación por el reaccionario Pozzo di Borgo. Ha prestado declaración como testigo el exministro francés M. Tardieu.

Bruselas.—A consecuencia de la crisis del Gobierno belga, la Conferencia del Pacífico ha sido aplazada hasta el 3 del próximo Noviembre.

Changhai.—Varios aviones japoneses atacaron un puesto militar británico. A consecuencia de la agresión resultó muerto un soldado inglés.

Changhai.—Se ha verificado el entierro del soldado inglés que resultó muerto a consecuencia de la agresión cometida por unos aviones nipones contra un puerto militar inglés. Asistieron al acto los comandantes de las divisiones navales inglesa, americana y francesa surtas en este puerto. No fue invitado el Almirante japonés, cuya presencia fue declarada indeseable.

Paris.—Se asegura que durante el próximo congreso que se celebrará en Lille, el partido radical-socialista quedará reafirmando el Frente Popular francés, base del actual Gobierno.

No hay dinero para Italia

Londres.—La prensa desmiente el rumor circulado en algunos círculos, el cual aseguraba que próximamente en los circuitos bursátiles de Paris y Londres, harían público un empréstito de 50 millones de libras destinado a Italia.

Nadie en Inglaterra, dicen los diarios, tiene en estos momentos la intención de prestar dinero a Italia.

En Francia se prepara un nuevo empréstito de guerra

Paris.—Se asegura que el Gobierno prepara la emisión de un nuevo empréstito de guerra para llevar a cabo los proyectos aprobados en la reunión celebrada el sábado por los ministros interesados en la Defensa Nacional.

El jefe del Gobierno belga M. Van Zeeland ha dimitido.

Se espera que su conducta será imitada por sus compañeros de Gabinete

Bruselas.—El Jefe del Gobierno belga Mr. Van Zeeland ha presentado al rey la dimisión de su cargo. Se espera que sus compañeros de Gabinete imitarán su conducta y que hoy quedará planteada la crisis total.

Italia sigue enviando tropas a Libia Francia toma sus medidas contra el peligro italiano en Africa

Paris.—El importante consejo celebrado por los ministros interesados en la Defensa Nacional, ha suscitado numerosos comentarios. Jean Hutin escribe en la « Epoca »:

« El envío de nuevos contingentes italianos a Libia no ha creado solamente malestar en Egipto sino que también en Túnez.

La situación en nuestras posesiones y protectorados de Africa del Norte se hace más peligrosa ahora que vienen notándose movimientos en los medios musulmanes,

Una agresión incalificable

Un hidro faccioso bombardea en Fornells al navío de la Air France "Chasseur-91" Alcanzado por las bombas el buque francés se hunde envuelto en llamas

Anteayer, prodújose en Fornells un hecho que, prueba hasta la saciedad, el atrevimiento de los aviones facciosos, que sin respeto a leyes de humanidad ni a los derechos y convenios internacionales, atacan a los buques de todas las nacionalidades en su afán de destrucción sin reparar en las gravísimas consecuencias que sus tristes hazañas han de producir el día que las grandes potencias democráticas se cansen de ser víctimas de las osadías de los piratas del aire.

Serian las 10 de la mañana de anteayer, cuando fue avistado por los puestos de observación de Fornells, un hidro que se dirigía hacia el puerto, en el que no había otro buque que el « Chasseur-91 » de la Compañía Air-France, que como todos nuestros lectores saben tiene establecida una escala en dicho puerto para sus hidros que efectúan la travesía de Marselia a Argel y viceversa.

El « Chasseur » ondeaba la enseña francesa y en sus costados llevaba también pintada la bandera nacional, todos estos distintivos eran fácilmente visibles y en elio debió reparar sin ninguna clase de dudas el aparato faccioso.

A pesar de ello y de no existir en el pacífico puertecito de Fornells objetivo militar alguno, el hidroavión pirata bajó a escasísima altura y situándose sobre el buque francés lanzó contra él varias bombas incendiarias una de las cuales lo alcanzó provocando inmediatamente un incendio a bordo.

Los tripulantes de dicho buque que habían salido de a bordo intentaron entrar en el navío para apagar el fuego y entonces el hidro que se hallaba aún en las proximidades dió la vuelta y en cuatro o cinco pasadas ametralló con balas explosivas e incendiarias los muelles y sus alrededores, sin que afortunadamente se produjera víctima ninguna.

Mientras tanto el incendio se había extendido sobre todo el casco del « Chasseur » a bordo del cual había una cantidad importante de gasolina.

La embarcación convertida en inmensa antorcha estuvo flotando varias horas hundiéndose finalmente entre ruidosas crepitaciones de las llamas.

El hecho a producido extraordinaria indignación en esta ciudad, en cuyos círculos oficiales se pone de relieve que no existía en Fornells buque alguno español que pudiera haber ocasionado una confusión en los aviadores.

La agresión contra el « Chasseur-91 », fué pues, plenamente deliberada, como también lo fué luego el canallisco ametrallamiento de los tripulantes que intentaban salvar de las llamas su navío.

El Gobierno francés ha sido enterado del hecho, habiendo ya tomado sus medidas para garantizar la seguridad de la línea aérea Argel-Marsella, y de las cuales damos cuenta en nuestra sección radiotelegráfica de ayer.

Por iniciativa del pueblo de Mahón y del señor Comandante Militar se ha abierto una suscripción en esta isla y en la península para regalar a la Air-France un buque de iguales características.

Suponemos que todos los menorquines, como un solo hombre, contribuirán a la suscripción iniciada, pagando así solemnemente una pequeña parte de la deuda de gratitud que Menorca tiene con la Compañía Air-France y con el Gobierno francés.

No sería pues de extrañar que, queriendo darse cuenta de las medidas que que es necesario tomar para reforzar los dispositivos y los efectivos de seguridad de Túnez y Argel, M. Daladier, ministro de la Defensa Nacional, realizara un viaje de encuesta por las posesiones francesas de Africa del Norte.

SALON VICTORIA

LOCAL SOCIALIZADO
SABADO : Tarde a las 6 y noche 9'30
DOMINGO : A las 3'45, 6'30 y 9'30
LUNES : A las 6 tarde y 9'30 noche.

La grandiosa obra COLUMBA
El Abogado Defensor
por los famosos artistas
Edmund Lowe - Evelin Brend
Muy pronto:

NOCTURNO

El film más modernista y discutido.
Extravío de un perro lobo
Se gratificará a la persona que lo entregre a la calle Cardona y Orfila, 2.

Comandancia Militar de Mahón

ESTADO MAYOR

Para cumplimentar cuanto disponen las Ordenes Circulares del Ministerio de Defensa Nacional de 25 del próximo pasado y 12 del actual, « Gacetas de la República » números 272 y 287, a partir de esta fecha y en el plazo máximo de siete días, los Oficiales, Suboficiales, Brigadas y Sargentos de complemento o procedentes de los capítulos 17 ó 20 (cuotas) que no se hayan incorporado a filas y se encuentren en la isla, sea cualquiera el arma y reemplazo a que pertenezcan y estén comprendidos entre los 20 y 45 años de edad, entregarán en el indicado plazo a esta Comandancia Militar y dirigida a la Subsecretaría del Ejército de Tierra (Sección de personal) duplicada papeleta acompañada de aval político o sindical acreditativo de ser afecto al Régimen con anterioridad al 18 de julio de 1936, en la que expresarán el frente donde desean prestar sus servicios.

Mahón 26 de octubre de 1937.—El Coronel Jefe Base Naval Mahón.—Por O. de S. S.—El Capitán Ayudante, **Bartolomé Torres.**

Relación de multas impuestas por motivos que se indican:
Antonio Mercadal, de Ciudadela, pesetas por fabricar pan con harina rizada.
Mahón 21 de octubre de 1937.
El Coronel Jefe Base Naval Mahón
JOSÉ BRANDARIS

PERDIDA Y RESTITUCION

El Jefe de la Guardia Municipal cuenta que el sábado se presentó un pobre mujer llamada Sánchez, que vivía en la calle de Vicente Barrio, toda rosa por haber perdido un monedero con 45 pesetas y algunos sellos. Después de algunas horas se presentó el repartidor de LA VOZ DE MENORCA Jaime Pons Pons, quien entregó al mencionado funcionario dicha prenda con todo su contenido, lo que es del mayor elogio.

Al hacer entrega a dicha mujer manifestó publicara en su nombre el mayor agradecimiento.

Grupo Educación del Soldado núm. 6
LA MOLA

En el día de la fecha, han sido entregadas por este Grupo al Teniente Coronel Primer Jefe del Regimiento de Costa número 4, las cantidades recaudadas por el expresado, en las Baterías de esta Fortaleza para las reparaciones de nuestro glorioso acorazado « Jaime I »:

Farque	Kilos
7.ª Bateria	450
8.ª »	280
9.ª »	425
10.ª »	355
12.ª »	277
13.ª »	825
	805

Total recaudado. 3417 pesetas.
Importa esta recaudación la cantidad de tres mil cuatrocientas diez y siete pesetas.

La Mola 21 de octubre de 1937.
El Secretario organización,
Santiago Sana

Socorro Rojo Internacional

(Comité Provincial de Baleares)
Donativos recibidos en esta Secretaría Administrativa, durante el mes de la fecha, para la instalación de un Hospital de Sangre:

Regimiento Infantería n.º 37.	32.660'25
Comp. Amet. Son Bou (Ciudadela)	309'70
Grupo Sanidad de Mahón	633'30
Id. id. de Ciudadela	60'00
Total.	33.663'25

Al hacerlo público, expresamos nuevamente nuestro agradecimiento a las dependencias arriba citadas, cuyo trabajo de solidaridad les honra tanto.

Mahón 27 de septiembre de 1937.
Por el S. R. I.,
El Secretario Administrativo

Frente Popular de Mahón

Ciclo de conferencias de moral de guerra

Mañana, miércoles, en el local de Izquierda Republicana, a las seis de la tarde y debidamente autorizado por la superioridad dará comienzo el ciclo de conferencias corriendo a cargo este primero de un compañero de Izquierda y otro de la Juventud Socialista Unificada.

El acto será público.
Mahón 26 de octubre de 1937.
El Comité.

Tipografía Mahonesa.—Mahón